

Pétitions

M. Epp (Provencher): Il s'agira d'une manifestation annuelle qui aura lieu pour la première fois en 1988. Le gouvernement fédéral, au nom des Canadiens, s'engage à participer à titre de partenaire à l'élaboration et à la réalisation de cette initiative passionnante, conjointement avec un comité de la Semaine nationale de sensibilisation constitué de représentants des organismes de handicapés, des travailleurs, des entreprises, des gouvernements et des organismes de réadaptation.

L'expérience acquise par Rick et par d'autres nous confirme dans la conviction que les collectivités travaillant en harmonie avec tous leurs membres peuvent réaliser des changements durables. La Semaine nationale de sensibilisation concrétise cette conviction et crée un défi permanent pour l'avenir. Je remercie les députés et tous les Canadiens qui veulent comme moi rendre hommage à ce grand Canadien.

Des voix: Bravo!

L'hon. William Rompkey (Grand Falls—White Bay—Labrador): Monsieur le Président, aujourd'hui est un jour spécial à Vancouver, un jour spécial au Canada et, en fait, un jour spécial dans le monde entier, car Rick Hansen a conquis le monde. Rick Hansen a conquis le monde et l'a ramené à des dimensions plus petites et plus accessibles. Rick Hansen a conquis le cœur des Canadiens et, en fait, le cœur du monde entier. Enfin, Rick Hansen a vaincu l'invalidité. Pour cette raison, il a fait plus qu'aucun d'entre nous ne fera jamais pour la cause des personnes handicapées.

● (1230)

Toutefois, nous, parlementaires, avons un devoir à assumer. Nous avons le devoir de veiller à ce que le rêve ne meure pas et à ce que l'élan ne s'éteigne pas.

Je me réjouis des observations du ministre. Je connais sa générosité d'esprit. Je crois que la semaine spéciale qu'il a instituée va constituer une première étape très importante quant à la sensibilisation des Canadiens à la situation spéciale des personnes handicapées et à la nécessité d'en tenir compte.

Je crois aussi que nous devons faire davantage. Je sais que le gouvernement a donné un million de dollars au fonds spécial qui a été créé en rapport avec le Tour du monde de Rick Hansen, mais je sais aussi que le budget du Conseil national de la recherche médicale a été bloqué et assujéti au secteur privé. J'exhorte le ministre à prendre des mesures pour renverser cette décision et fournir aux organismes qui font la recherche dans cet important domaine les outils nécessaires à leur travail.

Nous savons pour l'avoir constaté dans d'autres domaines qu'il existe deux besoins que nous devons satisfaire en tant que parlementaires et en tant que gouvernement pour aider les personnes handicapées. Je veux parler des besoins d'argent et de législation. J'espère que nous pourrions réserver des fonds en vue d'aider les groupes de personnes handicapées de tout le pays à instituer des mesures de promotion sociale. Je crois qu'il nous faut aussi légiférer de façon non seulement à encourager mais à obliger le gouvernement et le secteur privé à appliquer le principe de la promotion sociale en engageant des personnes handicapées. Il ne suffit pas d'encourager, de promouvoir et de surveiller l'embauchage de personnes handicapées. Je crois

qu'il nous faut une législation solide pour appuyer ces objectifs.

Permettez-moi de renchérir sur ce qu'a dit mon chef plus tôt aujourd'hui, à savoir que Rick Hansen est un héros pour les Canadiens victimes d'un handicap physique, pour les jeunes, pour nous tous. Nous l'avons aussi accueilli dans mon coin de pays, à l'autre bout du Canada. Si je peux me permettre, je voudrais porter un toast bien terre-neuvien à Rick Hansen et lui souhaiter d'avoir toujours le vent dans les voiles. Bon vent, Rick Hansen!

L'hon. Edward Broadbent (Oshawa): Monsieur le Président, c'est un grand jour aujourd'hui pour les Canadiens, surtout pour les handicapés, et un jour exceptionnel pour Rick Hansen qui vient enfin de rentrer chez lui après avoir passé 792 jours sur les routes et parcouru 40 000 kilomètres. C'est un exploit incroyable dont tous les Canadiens seront immensément fiers.

Rick a déclaré avoir été inspiré au début par l'épopée de Terry Fox qui a voulu apporter de l'espoir aux victimes du cancer. Rick Hansen a réussi un exploit que nous n'aurions jamais cru possible à l'époque. Ce que Terry Fox a fait pour les victimes du cancer, pour sensibiliser la population à la nécessité d'effectuer des recherches afin de trouver un remède à cette terrible maladie, Rick l'a fait également, mais pour attirer l'attention du Canada et du monde entier sur les problèmes de ceux qui souffrent de lésions de la moelle épinière. Il a été une inspiration pour tous ceux qui l'ont rencontré à Ottawa. Bien des députés ont pu voir le courage et aussi la modestie de cet homme dans sa noble entreprise. Sa très belle personnalité est, de prime abord, une source d'inspiration.

[Français]

Bien sûr, il a levé des fonds, et on espère qu'on fera des progrès dans la recherche dans un avenir rapproché. Toutefois, c'est l'accomplissement lui-même dont la plupart des Canadiens et Canadiennes se souviendront, tout comme les gens partout dans le monde qui ont suivi la tournée mondiale de Rick.

[Traduction]

Nous lui disons: «Vous avez accompli une merveilleuse mission. Vous nous avez rendus tous fiers d'être citoyens de notre beau pays».

Des voix: Bravo!

* * *

PÉTITIONS

LE DROIT À LA VIE DES ENFANTS À NAÎTRE—LA PROTECTION DE LA CHARTE DES DROITS ET LIBERTÉS

M. Jim Caldwell (Essex-Kent): Monsieur le Président, j'ai le devoir de présenter une pétition au nom de certains électeurs de ma circonscription, dans la région de Harrow, Kingsville et Amherstburg. Ces personnes voudraient que le Parlement donne son aval à la motion M-37 qui demande que les enfants à naître soient protégés par la Charte des droits et libertés.